



# さきやまぶ

地域で考え、地域で備える

## 里山辺地区「避難所訓練を実施して

9月2日に山辺中学校を会場に大地震を想定した「避難所訓練」を行いました。

今回の目的は、医療救護所訓練と連携をとりながら避難所運営訓練を実施することでした。

山辺中学校の一年生六十五名を含めて総勢四百名が避難所開設運営訓練に参加し、トリアージの体験、段ボールベッドの組立、消防署による搬送訓練、医療救護所搬送法講習などが行われました。また訓練参加者全員



トリアージ体験の様子

平成30年9月1日現在	
世帯数	5,288 戸
人口	5,861 人
男女計	6,158 人
男女計	12,019 人

で医師会、歯科医師会、薬剤師会より避難所での暮らしについて説明を受けました。大規模な訓練となりましたが、アンケートを実施し今後に役立ててまいります。

里山辺地区まちづくり協議会長 西村 悦哉

### 頼りにされる中学生目指して

山辺中学校を初めて会場とした防災訓練に、60名を超える中学1年生が地域住民の一人として参加させていただきました。

当日は、地区の皆さんと一緒に歩いて中学校に集まり、トリアージや搬送訓練、段ボールベッドの組み立てと普段体験できないことなどを地域の方に混じって意欲的に学ぶことができました。

いざという時に地域で頼られる、役割を見つけ主体的に動く山中生を目指し、これからも地域の一員として活動する機会に積極的に参加できるようにしたいと思います。

山辺中学校長 柳澤 厚志

### わか町紹介②

● 薄町町会 ●

### 第五回防災訓練

薄町町会では今年度の防災訓練を6月17日(日)、午前8時から12時まで実施しました。

- ① 町内24組長による避難経路の確認と同時に災害状況と安全確認の報告
- ② 防犯指導員中心に町内巡回の実施
- ③ 本郷消防署山辺出張所の署員の皆さんによる胸部圧迫

### 里山辺地区防災訓練に参加して

私は、里山辺地区防災訓練に参加しました。たくさんいろいろなことを学びました。その中でも一番印象に残ったのは、身の回りの物で『タンカ』を作ったことです。もし災害時などに人がたおれていたらどう対処するかを教えてもらいました。タンカは物干しざおと毛布の二つだけで作れます。物干しざおは、弱いのので数本まとめて使います。それを毛布にうまく乗せてたたむとまさつの力によって丈夫なタンカを作ることができます。こんな身近な物で人の命を助けられるのですと覚えておくようにしたいです。

山辺中学校一年 林 眞由莉

- ④ AED使用方法学習指導訓練
- ⑤ 三班に分かれての消防団員による消火栓を使った消火訓練を体験実施しました。

講習終了後の防火講話では薄町の地震の危険度は震度5弱で80.2パーセントの確率であり、必ず起きると考え家具の固定、枕元に履物を準備すること、自分が助かったら近所を助けること、大地震が起き



薄町防災部長 山後 由弘  
※1 今後30年以内の確率  
防災科学技術研究所 J-SHIS より

### 「助けて」を言える地域づくり勉強会

～今年度の勉強会について～

隣近所や町会の隣組の住民の方が困っている時に、あなたはどのように手を差し伸べられますか。65歳以上の高齢者が段階的に増え、介護需要が高まる中で、高齢者が孤立せずに、必要な時に助けを求められる、見守りの関係づくりを地域で考える勉強会を29年度から開催しています。

今年度は、これまでの勉強会の中で、要援護者が災害時にどう助けを受けられるのかという要望が聞かれ、災害時の見守り、とりわけ災害時等要援護者を地域でどのように





花火大会



日が暮れてお楽しみの花火大会。会場は七色の光に包まれ、子どもたちの楽しい笑顔がこぼれます。



金魚すくい

夏の出店といえば金魚すくい。浴衣姿で「ポイ」を破らぬように金魚をすくう子どもが見られました。



ミニ S L

毎年子どもたちに大人気のミニ S L への乗車。「ポップー」と汽笛を鳴らし軽快に走る姿は昔懐かしい S L そのものです。

写真で見る  
里山辺地区夏まつり  
祭

### ひまわりの栽培

山辺グラウンド近くでひまわりを育てて四年目になります。最初は二十本のロシアひまわりから始まり、昨年は健康志向ひまわり油品種を約一万二千本栽培しています。一人の手作業なので苦勞ですが、趣味だと思っているので気にしません。ただ鳥の被害を防ぐためネット張りが大変です。ネットに入り込んだキジバトを捕まえ、もう来るなと諭して逃がすのですが、一羽として感謝して頭上で旋回するなどということはなく、一目散に薄川方面に逃げていきます。ツルと違ってキジバトは恩返しをしません。見知らぬ方から今年も楽しみにしてまますと言われたり、今年は綺麗に咲いたねと言われたりするのは、励みとなります。  
薄町町会 篠田 洋一



県道兎川寺鎌田線からのひまわり畑

#### 薄川で

#### 魚つかみ

#### 体験講座

7月31日、魚つかみ体験を行いました。12名の子どもが参加し、放流されたニジマス約80匹のつかみ取りに挑みました。今年もエクセラシオの生徒の皆さんにご協力いただき水生生物の観察も行いました。



◇里山辺公民館の新築移転の経緯について  
里山辺公民館は現在教育文化センター内にあり、様々なサークルや団体にご利用いただいています。利用者の要望や意見では公民館施設が手狭であり大会議室の拡張や部屋の増設を強く求める声が聞かれました。公民館の新築移転について今年度から関係町会

お願い申し上げます。  
◇里山辺公民館の新築移転の経緯について  
里山辺公民館は現在教育文化センター内にあり、様々なサークルや団体にご利用いただいています。利用者の要望や意見では公民館施設が手狭であり大会議室の拡張や部屋の増設を強く求める声が聞かれました。公民館の新築移転について今年度から関係町会

### トピックス

◇里山辺体育館の大規模改修工事について  
里山辺体育館は平成30年8月1日から12月31日(予定)までの期間で大規模改修工事が行われています。  
①内装改修、外装改修、②バスケットゴール、照明等の耐震補強、③照明のLED化等、④トイレ洋式化・多目的トイレの設置等、⑤体育館西側立木の枝払いです。  
工事期間中、何卒ご理解いただきますようお願い申し上げます。



美ヶ原高原でポニーとふれあう様子

や団体のご意見を具体的にうかがうため建設検討委員会を設置し議論を続けています。  
◇フォレストキャンピング山辺  
山辺の自然環境を感じてもらうため8月18・19日に1泊2日のキャンプを開催しました。参加者は4家族18名で家庭でできない遊びや体験を楽しみました。

#### 第65回野排球大会

8月26日開催

#### 大会結果

#### ■軟式野球

Aブロック Bブロック

優勝 新井 薄町

準優勝 西小松 藤井

#### ■ソフト排球

Aブロック Bブロック

優勝 湯の原 新井

準優勝 荒町 小松町

#### ◇マレットゴルフ大会

8月21日開催

#### 大会結果

#### 男性部門

優勝 久根下三千員

準優勝 大沢公栄

第3位 小岩井寛

#### 女性部門

優勝 小山つや子

準優勝 武田通子

第3位 小岩井秀子



魚つかみ体験の様子